

## Cae 5.4% anual la producción industrial en noviembre (El Financiero 19/01/09)

Cae 5.4% anual la producción industrial en noviembre (El Financiero 19/01/09) Arturo Robles Lunes, 19 de enero de 2009 Es el retroceso más fuerte desde marzo de 2002. Entra en fase recesiva; sumó siete meses con resultados negativos. Contracción en 17 de 21 ramas manufactureras. - Se acentúa la recesión industrial La industria nacional reportó que su producción tuvo una caída anual de 5.4 por ciento durante noviembre de 2008, retroceso mayor al esperado por el mercado (de menos 2.7 por ciento), y su descenso más importante desde marzo de 2002. Cifras a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que este decremento ubica a la actividad fabril en una lectura de carácter recesivo, toda vez que sumó siete meses con resultados negativos. Este desplome, según las cifras, obedece a que las ramas industriales tuvieron pérdidas de forma generalizada. Ante tal comportamiento, economistas de diversos grupos financieros apuntan que el cierre de 2008 será desfavorable, y la tendencia negativa continuará al menos hasta la primera mitad de 2009. La industria manufacturera tuvo una contracción anual de 6.2 por ciento, derivada de que en 17 de las 21 ramas que la integran se reportó una caída en su producción. De esas 17 actividades, la textil y del vestido fue la más afectada, y de finales de 2006 a la primera mitad de 2007 su comportamiento fue negativo, acentuándose de forma contundente a partir del segundo semestre de 2008. La producción de insumos textiles reportó una pérdida anual de 15.1 por ciento, caída significativa con relación a la baja de 1.3 por ciento de igual mes de 2007. A su vez, la confección de productos textiles y la fabricación de prendas de vestir tuvieron caídas anuales de 7.7 y 7.6 por ciento, respectivamente, además que desde finales de 2006 presentan contracciones. La fabricación de muebles tuvo un desplome anual de 14.3 por ciento, y sumó siete meses con retrocesos; equipo de transporte, de 12.7, y equipos de computación y comunicación de 12.6. El mal comportamiento de estas dos últimas ramas se suma al que han reportado desde inicios de 2008. La construcción cayó 5.1 por ciento debido a menores obras de edificación, lo que refleja un escenario opaco en el gasto público para detonar los proyectos de infraestructura. Por su parte, la minería decreció 4.2 por ciento, pérdida asociada a la reducción de la producción petrolera, que cayó 4.8 por ciento. Presiones Ricardo Aguilar Abe, economista del Grupo Financiero Invex, explicó que la menor producción minera, principalmente crudo, continuará siendo un tema relevante en 2009, pues constituirá un lastre adicional sobre el avance de la actividad económica. Miguel A. Medrano, economista del Grupo Financiero Scotiabank, previó que en los siguientes meses continuará la debilidad industrial e incluso se acentuará. Cifras oportunas para la producción automotriz de México muestran una caída anual de 3.5 por ciento en diciembre, mientras que el desplome de la producción industrial estadounidense sería de 7.8 por ciento, escenario que contribuirá al descenso fabril. Los resultados desestacionalizados indican que con relación al mes inmediato anterior se contrajo 0.9 por ciento, en tanto que en términos anuales experimentó un desplome de 3.5 puntos porcentuales. Cecilia Posadas Pérez, economista de BBVA Bancomer, dijo que en los siguientes meses el comportamiento dependerá del desempeño de la economía de EU, donde México coloca alrededor de 80 por ciento de sus exportaciones, además de que será crucial el éxito de los paquetes de estímulo fiscal en ambos países para la moderación de la recesión. Coincidió con Aguilar Abe en que el deterioro económico es fuerte, y ante los datos negativos de una menor demanda tanto interna como externa se observarán mayores contracciones, principalmente en la industria manufacturera, incluyendo un desplome en la producción de autos.